

## PARTICIPACIÓN DEL REGIMIENTO HÚSARES DE JUNÍN EN LA CONSOLIDACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE AMÉRICA: BATALLA DE AYACUCHO

Luego de la victoria en las Pampas de Junín, las circunstancias apuntaban a que se pueda consolidar la independencia del Perú y América, por parte de las fuerzas patriotas.

Pronto se obtendría la libertad esperada de toda Hispanoamérica que luchaba por un objetivo único, la anhelada libertad. Ayacucho estaba destinado a ser el lugar donde se definiría la Campaña Emancipadora (De la Barra, 1974, p. 187).

Luego de decidirse por efecto de una Junta de Guerra por una batalla decisiva, en la Pampa de la Quinua de Ayacucho, Sucre ubicó al General Miller al mando de los Regimientos Granaderos de Colombia, Húsares de Colombia, Húsares de Junín y Granaderos de Buenos Aires en el centro del dispositivo del campo de batalla, por lo tanto, podemos afirmar que la participación de la Caballería, fue fundamental en el desarrollo de la batalla y protagonista importante de la gesta libertadora.

## PARTICIPACIÓN DEL REGIMIENTO HÚSARES DE JUNÍN EN LA CONSOLIDACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE AMÉRICA: BATALLA DE AYACUCHO

En cuanto al virrey, el General José de la Serna, obligado por las circunstancias, determinó dar batalla, en las Pampas de La Quinua. La Serna y los soldados realistas marcharon en dirección a Sucre y sus tropas, encontrándose el 9 de diciembre de 1824.

El Regimiento Húsares de Junín destacó por su arrojo y decisión en la Batalla de Ayacucho, rehaciendo el frente, apoyando la acción de la infantería, y sobre todo afrontando las adversidades propias de la lucha en campo de batalla, esfuerzo notable que se le reconoce al final de la Campaña Libertadora (De la Barra, 1974, p. 187).

En sus filas, tal como lo menciona el General Sucre en el respectivo Parte de Guerra, destaca la participación del patrono de la Caballería, Ramón Castilla y Marquesado, junto a otros oficiales, los cuales serían pieza fundamental en las acciones finales (Dellepiane, 1943, p. 121).

Ramón Castilla, quien ostentaba el grado de Teniente Coronel, desempeñó una labor importante. Él sabía que esta acción era fundamental después del triunfo en Junín y que la caballería tendría un papel decisivo en la batalla final, logrando con su entrega y esfuerzo que la campaña culminara en forma exitosa (Dellepiane, 1943, p. 122).

Castilla, durante la batalla de Ayacucho, galopa de un lado a otro en el campo de batalla trasmitiendo órdenes a Sucre, La Mar y Miller, quien se desempeñaba como jefe de esta Arma y es así como recibe heridas de bala y sable.

## PARTICIPACIÓN DEL REGIMIENTO HÚSARES DE JUNÍN EN LA CONSOLIDACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE AMÉRICA: BATALLA DE AYACUCHO

La participación de Castilla en la memorable jornada del 9 de diciembre de 1824, puso en relieve sus conocimientos como oficial de caballería, su dinamismo y heroicidad en el combate demuestran su calidad de hombre de a caballo, estimulado siempre por los sentimientos de la independencia y soberanía de la patria, que han arraigado su espíritu (Instituto Libertador Castilla, 1964, p.197).

La decisión de la batalla se dio cuando los realistas atacaron el resto del ejército que se deslizó en un intento de contrarrestar el avance de los patriotas. Las unidades de Sucre se movieron como un frente cohesionado, y capturaron al virrey La Serna.

La Batalla de Ayacucho había terminado. Esa tarde el General José de Canterac firmó la Capitulación de Ayacucho sellando la independencia del Perú y de América (De la Barra, 1974, p. 195).